

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SHEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO
trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre,
fuera.—SESENTA extranjero.—TRINTA Y DOS
Ultrimar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23.
Fuera en las principales librerías, dirigiéndose
á la Administración.

ALCOY, VIERNES 14 DE FEBRERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real
en todo España.—COMUNICADOS, RECLAMOS
Y ANUNCIOS: á precios convencionales.
La correspondencia se dirigirá al Administra-
dor de El SERPIS
D. ENRIQUE PULET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 238.

Suscripción á favor de la Casa de Desamparados de esta ciudad, para mejorar su precaria situación.

RVON.

Suma anterior	4886
Fábrica de Paños	1850
D. Miguel Gosalvez Gibert	40
D. A. C. G.	20
Suma	6796

Alcoy 14 de FEBRERO de 1879.

EL DOMINGO.

De nuestro distinguido y apreciable colega *El Imparcial* extraemos los siguientes párrafos de un notable artículo que publica con el mismo título con que encabezamos estas líneas.

Los comerciantes é industriales que en Córdoba tienen establecimientos abiertos al público, han convenido estos últimos días, por espontáneo y libre compromiso, en mantener cerradas sus tiendas durante los días festivos, sometiéndose de antemano á pagar una multa en el caso de faltar á lo pactado. Esta noticia ya conocida de nuestros lectores, plantea de nueva una cuestión muchas veces resuelta por las leyes de acuerdo con los preceptos de la Iglesia, pero casi siempre con el mismo fracaso. ¿Debe el legislador prescribir el reposo del domingo con sanción penal para los infractores?

No cabe duda que si el trabajo es uno de los deberes de la naturaleza humana, el reposo es asimismo condición inherente al trabajo. Nuestras fuerzas, así físicas como intelectuales, tienen

límites naturales que no pueden traspasarse sin exponer la salud á funestas alteraciones, disminuyendo á la vez la capacidad para las funciones del trabajo. De modo, que aun prescindiendo de toda consideración de índole religiosa, la moral, la higiene y hasta el propio interés aconsejan el descanso periódico en las habituales ocupaciones.

Pero ¿cómo hallar la medida racional del reposo? ¿Túde, por otra parte, ser igual en todos los pueblos, en todas las épocas y para todo género de actividades? La historia de un lado, y de otro el examen de las condiciones sociales de los pueblos resuelven semejantes dudas.

No hay un solo pueblo de cuyas costumbres haya llegado á nosotros algún vestigio, que no haya fijado un número determinado de días consagrados al descanso y á la santificación. En los primeros tiempos, las fases de la luna, mas fácilmente apreciadas que las del sol, sirvieron para determinar el momento del descanso. Cada siete días se notaba sensiblemente una revolución, y cada siete días se consagra uno para la divinidad. La superstición del número siete, transmitida á través de los siglos hasta nuestros días, no se ha engendrado á nuestro juicio en otro fenómeno.

Pero si se observa una admirable conformidad de pueblos y de civilizaciones respecto á la festividad de un día de cada siete, no así en lo que atañe al número de las solemnidades extraordinarias, que varía hasta lo infinito si se comparan pueblos con pueblos, y épocas

con épocas. Generalmente las fiestas aparecen multiplicadas en razon inversa de los medios de trabajo.

Cuanto más necesario ha sido éste para satisfacer las necesidades del hombre, mayor resulta el número de las festividades. Este fenómeno se explica, porque entonces las necesidades eran menores. La invención de numerosas máquinas; la aplicación del vapor á la industria, han multiplicado nuestra fuerza productiva en progresión rápida y superior al de las necesidades; el bienestar se ha hecho más accesible y general; la vida se ha prolongado; las costumbres son más suaves; la moral se ha levantado; la instrucción está más vulgarizada; la civilización, en fin, penetra en los más recónditos lugares de la sociedad, y el trabajo por lo tanto ha sufrido cambios y modificaciones favorables al hombre, que le permite sobrelevarlo sin las angustias y humillaciones que obligaron á multiplicar el número de los días de reposo.

En el estado actual de la sociedad, no hay pueblo civilizado que no considere el reposo periódico como un deber impuesto por las leyes de la naturaleza humana; pero la distinta organización de las naciones, la diversidad de costumbres y aun el variado concepto de la divinidad, han influido poderosamente para que no se aprecie ni se cumpla en todas partes de igual manera quel precepto. Desde la puritana Inglaterra, que casi llegó á copiar la ley judaica que imponía pena de muerte á quien infringiera el precepto del

sábado, hasta las naciones latinas, y especialmente Francia, Italia y España donde la santificación del domingo viene resistida por las costumbres, á pesar de todas las prescripciones: hay una gradación inmensa, que marcha generalmente de acuerdo con el enaltecimiento del trabajo.

Entre nosotros puede apreciarse fácilmente ese fenómeno, á poco que se recorra la Península. A medida que se extiende el radio desde los centros de población á los distritos rurales, se observa que el descanso del domingo es más religiosamente cumplido. Y sin embargo, los prelados y los párrocos lamentan constantemente el desuso y la infracción del precepto de la Iglesia, con una frecuencia que releva el escaso progreso que su cumplimiento alcanza en nuestras costumbres.

Es, pues, necesario apelar á otros procedimientos para modificar en este punto los hábitos de nuestro pueblo.

Las ordenanzas de nuestros municipios, casi en su totalidad, contienen preceptos encaminados á la observancia de los días festivos, preceptos acompañados de la sanción penal que las leyes autorizan, pero en la mayor parte de las poblaciones de España esos preceptos son letra muerta, no tanto por la resistencia de los vecinos, como por el escaso tacto que suele acompañar á los encargados de hacer cumplir la ley. Donde las ordenanzas callan ó están en desuso no podría imponerse la santificación del domingo, porque el Código penal castiga á quien por la fuerza pretendiera

seria tan frágil como las pieles de oso, y se habrá pelado como ellas.

Y dirigiéndose á Boleslao, continuó el juez:

—Fielding, vuestra historia puede ser verdadera; pero por más natural y verosímil que sea, la justicia no os cree una palabra.

—¿Por qué? ¿Cuando aun tengo en la cabeza y en las muñecas las cicatrices de las heridas que me he echo arrastrando hasta la feria fardos y baules, me decís que no digo verdad? ¿Qué pruebas queréis entonces? ¿Queréis que tome al cielo por testigo?

—Es inútil, Fielding; escuchad: se han cometido numerosos robos y no puedo dispensarme de declararlos su autor. Si otro lo fuera por casualidad, como no lo tenemos en nuestro poder, y sí á vos, esta circunstancia os es muy favorable mi buen amigo.

—Señor presidente, dijo el escribano, un extranjero quiere hacer algunas revelaciones, que según dice pueden serviros de mucho.

—Si puede ilustrarnos, eso justamente deseo. Que entre.

Entonces se presentó al tribunal un hombre de aire y fisonomía distinguidos.

—Señor burgomaestre, dijo, he mirado

detenidamente al culpable, y creo poder aseguraros que tenéis en vuestro poder al más célebre ladrón de la Suecia á Boleslao.

—¡Boleslao! exclamó la concurrencia admirada.

—¡Oh, gran Lutero! añadió el burgomaestre mirando estaticamente al acusado; si así fuese, estaría ya hacha mi fortuna.

—He aquí en lo que me fundo, continuó el extranjero. Yo soy cambista en Nikæmbring, hace ya más de cinco meses... esperad, recuerdo que era el día de Noche-Buena, se introdujo ese hombre en mi casa por la tarde, y mientras mi mujer dormía, se apoderó forzando un mueble, de dinero y algunas joyas. Lo que me hace reconocerle perfectamente es que nos encontramos cara á cara en la escalera: me miró, me saludó políticamente, y se fué. Cuando más tarde descubrí el robo, recordé sus facciones, que jamás olvidaré, y que son iguales á las del retrato que he visto en casa del jefe de policía.

Durante esta peligrosa declaración, exacta en todos sus puntos, el rostro de Boleslao había permanecido impasible, pero su corazón palpitaba con violencia. Miró al auditorio, y un instante después estaba más tranquilo.

Vamos á saber la causa.

—Y qué respondéis á eso? le dijo con respeto el presidente. Espíacos, Boleslao.

—Señor presidente, ignoro que interés tendrá ese hombre en darme el nombre de Boleslao: ¿de que serviría que hallándome yo en su lugar os dijese lo mismo de él ú otro individuo culquiera, si hay tantos en Suecia de ese nombre como pueblos y ciudades?

—Esa contestación es evasiva y pueril.

—Soy un pobre jornalero, y no conozco la astucia, porque soy ignorado; pero os daré razones, pues así lo queréis. Todo el día de Noche-Buena estuve en el puerto de Stokolmo ocupado en descargar un avío que llegabade Filandia. Recuerdo que aquella tarde un hombre, que me pareció caballero, me hizo conducir su equipaje al hotel del Gran Gustavo, cerca del mercado. Me pagó volvi á mi casa, coné con mi mujer y mis hijos, y me acosté. Así prueba yo la coartada.

—Todo eso está muy bien; pero no sabemos si lo que decís es verdad.

—Ah, Dios mío! Si apareciese por ahí el viajero aquel... Me dijo que venía á Suecia para asistir á las fiestas de la gran kermesada; pero ¡se vería tan facilmente de modo de pensar!

EL LADRON DE LA CORTE

(TRADUCCIÓN DEL FRANCÉS.)

—Para hablarle de mis negocios.

—De que negocios?

—Oíd. Yo soy descargador en el puerto de Stokolmo: fuí empleado con otros diez camaradas para llevar mercancías á la feria, con destino á Keller, segun creó; pero habiéndose marchado el que nos ocupó, le tiré al señor por el vestido para preguntarle si le había pagado nuestro trabajo, porque yo nada he recibido.

—Keller, ¡reconocéis á ese hombre por haberle encargado transportar vuestras mercancías?

—No, señor juez; solo le reconozco por un ratero.

—Quizás no lo soy tanto como los comerciantes, que roban á todo el mundo, ¡oíos, vendedor de pieles de oso peladas?

—Señor juez, ese malvado ataca mi honor.

—Bien, muy bien. Acaso vuestro honor

limitar la libertad del trabajo. Por eso sin duda han pensado con buen acuerdo en Córdoba los dueños de establecimientos públicos que el mejor medio de dar autoridad al precepto era contraer un compromiso solemne acompañado de una sanción penal á que todos de antemano se someten. La tendencia no puede ser mas aceptable.

Los pueblos donde mas libertad práctica existe, han logrado por ese procedimiento arraigar en las costumbres el cumplimiento de ese precepto, llegándose en algunos puntos, como los Estados Unidos, a extremos y a exageraciones inadmisibles para nosotros. Si nuestras exhortaciones tienen, pues, algun valor, nosotros aconsejamos que se imite el ejemplo dado en Córdoba como medio mas adecuado y eficaz para reformar las costumbres públicas en uno de los aspectos que mas reforma exige.

Noticias generales.

El tribunal correcional de Montpellier acaba de condenar á 500 francos de multa y seis meses de prisión á unos cuantos catalanes por haber vendido á los franceses una gran cantidad de vino con fusible. La carta que nos da esta noticia escrita el 7 de este mes, añade que los especuladores viendo que la fusible es ya conocida, han acudido al medio de dar color á los vinos con el *grenat de anilina*, procedimiento que ha sido objeto de un informe reciente de la Academia de Ciencias de París, en que se llama seriamente la atención del Gobierno; pues esa sustancia es muy parecida al arsénico en sus efectos.

—Se espera que el decreto de disolución de las Cortes se publicará antes de la llegada del general Martínez Campos.

—Los accionistas del periódico *La Unión* según nuestras particulares noticias han acordado fusionarla con *El Pueblo*. Ignero dice el autor de la carta que nos comunica esta nueva las bases bajo las cuales deberá hacerse la fusión.

—El lunes volvió á encargarse de la capitánía general de Valencia el Sr. Fajardo.

—Es verdad: su presencia y sus declaraciones os podrán servir mucho.

—¡Ah!... esperad... no... si... ¡Creo que no me engañar... es él... si, el... señor burgomaestre, decidle que venga...! señor... ¡señor!... allá abajo, en aquel grupo están... Acercaos, yo os lo ruego: ¡venid á socorrer á un desgraciado!

—¿Es á mí? dijó designándose á sí mismo con el dedo un espectador, que parecía más dispuesto a salir del tribunal que a figurar en la causa.

—Sí, á vos, señor; os reconozco bien, y no podéis haberme olvidado. Os ruego que contéis lo que ha pasado entre los dos la tarde del dia de Noche-Buenas.

—¿Qué queréis que diga? No se nada relativamente á vos; nunca os he visto, y me sois enteramente desconocido.

—Véis como nos estás engañando con fábulas? interrumpió el burgomaestre. Confesad, infame, que sois el verdadero Boleslao, confesadlo.

—Os suplico, señor juez, que tengais un poco de paciencia.

Y dirigiéndose con plañidero acento al testigo, que invocaba:

—Me va en ello la vida, señor, dijo el acusado: abandonareis á un padre de familia con mujer e hijos, cuando tan facil os será salvarle.

—Pero de que os he de salvar? respon-

—En Cádiz se proyectan varios festijos para recibir dignamente al general Martínez Campos, hablando de un banquete oficial dedicado al pacificador de Cuba, repiques, salvas de artillería, colgaduras y formación de tropas en la carrera. Las autoridades y corporaciones irán á saludarle al vapor-carro, cuya llegada se espera el 22 ó 23 de este mes, y en el muelle se erigirá un templete donde el ayuntamiento y otras autoridades le esperarán.

—Hemos recibido un elegante prospecto en que se anuncian los grandes festijos del Carnaval de Murcia que se celebrarán los días 23, 24 y 25 de Febrero corriente. Estos festijos, en que se celebra el entierro de la sardina, son célebres por su pompa y suntuosidad.

—El Perro de Santiago da bastantes pormenores del hallazgo de los restos del Apóstol. De mucho acá se buscaban bajo la catedral siguiendo la popular tradición de que había otra iglesia subterránea, y al cabo de varias tentativas infructuosas, se abrió un nuevo pozo delante del altar mayor, hallándose una cripta cerrada por gruesos muros, dos sepulcros de los discípulos y gran porción de mosaicos pertenecientes á otros.

Cinquiando las obras detrás del altar, descubrió un cantero una urna de un metro de largo encerrada entre escombros que contiene gran cantidad de huesos en buena conservación. En el acto de cavar parte de la losa que los cubría, ocurrió este suceso que califica el colega de maravillosos y que no la expresa, dudando nosotros si aludirá al hecho de quedarce ciego el cantero, como lo acredita cierto rumor esparcido entre las gentes seculillas.

Constando que los fieles sustraerón los restos del Apóstol Santiago para evitar la profanación que intentaba Almanzor, se cree que los escondieron en el sitio donde aparecen hoy, que es en el centro de la capilla subterránea mandada construir por Gelmirez.

El arzobispo dió cuenta del hallazgo á las autoridades, las cuales han reconocido las obras y autorizado un acta. Una vez averiguado todo, se construirá por suscripción una lujosa capilla para colocar los restos del Patron de las Españas.

—Ha llegado á Barcelona Mr. Charlet Ducuran representante de la sociedad de Crédito mobiliario de París, con proposiciones para combinar con la compañía de canalización del Ebro los trabajos de riegos que existen en estudio y han de fertilizar extensos terrenos en los térmi-

dió el interrogado. Entró aquí en este instante; no sé de que os acusan; y además, tengo otros negocios á que atender mas que á los vuestros.

—Vuestra respuesta es inhaciana, señor, dijo el burgomaestre. Solo se os niden algunas noticias que no podéis rehusar. ¿Es verdad que habéis llegado a Stockholm el dia de Noche-Buenas en un navío Islandés?

—Sí, es verdad; pero ¿qué prueba eso?

—Fuisteis á habitar el hotel del Gran Gustavo?

—Creo que sí; le abandoné á la mañana siguiente.

—Vamos, intradós bien, señor. ¿No recordáis mis facciones? Decid: yo he desembarcado en vuestro equipaje del navío para llevarlo al Gran Gustavo?

—Me estás fastidiando; os repito que no creo haberos visto una sola vez en mi vida.

—Consultad vuestros recuerdos; estoy seguro de no engañarme. Vos no tenéis interés en perderme, señor.

—Esperad; pues me obligáis á hablar ahora yo soy el que vá á preguntaros.

—Responderé categóricamente.

—De qué era la maleta que trasportasteis.

—De cuero leonado.

—Qué tenía en derredor?

nos de Tortosa y otras poblaciones de las riberas de aquél caudaloso río.

Sección local.

El digno presidente de la Junta directiva de la Fábrica de Paños de esta ciudad, á nombre de la misma, y en respuesta á la invitación que oportunamente le dirigimos, nos comunica, en sentido y bien escrito oficio, el acuerdo tomado en Junta general y por unanimidad de contribuir a la suscripción abierta en nuestras columnas a favor de la Casa de Desamparados, con la suma de 1850 reales valor, total á que asciende la cantidad disponible de la partida de imprevistos de su presupuesto en ejercicio.

Agradecemos como se merecen las lisonjas frases que en la comunicación se nos dirigen, y damos nuestro humilde parabién á tan dignísima Corporación por su noble desprendimiento.

De los cien batallones de depósito que se han creado nuevamente, residirán en esta provincia los siguientes:

En Elche el número 36, en Villena el 37 y en Callosa el 44. Este último agregado da a la comandancia militar de esta ciudad de Alcoy.

Ha sido destinado al batallón de depósito de Callosa, á que en el suelto anterior hacemos referencia, nuestro amigo y paisano, el capitán de reemplazo, residente en Ojil, D. Asturias Sanz Glicina.

Se ha pasado á informe del Sr. Ingeniero jefe de obras públicas de la provincia el expediente sobre la indemnización de perjuicios, solicitada por el contratista del cuarto tramo de la carretera de Villajososa al barranco de la Battala.

Hace tres ó cuatro días desaparecieron de esta ciudad dos niños, los que han sido encontrados perdidos en la tarde de ayer por una mujer, en un campo, á bastante distancia de la población. Conducidos á la Casa Consistorial fueron llevados á sus casas por los agentes de la autoridad.

Corroborando una noticia que días atrás adelantamos á nuestros lectores, tomamos de nuestro apreciable colega *El Gradual* de Alicante lo siguiente:

«Parece probable que el contratista y propietario de la sierra de posta entre Jativa y Alicante y vice versa, trata de establecer muy en breve un nuevo servicio entre esta capital, Alcoy y Murcia, que anticipa algunas horas las entradas y sali-

—Botones de cobre.

—Es verdad, señores. ¿Qué había además sobre la maleta?

—Una llave del mismo metal.

—¿Qué había grabado en ella?

—Dos letras; pero me sera imposible recordarlas: escusadme señor.

—Eso no importa, interrumpió el juez. Ninguno de nosotros, por broma que sea su memoria, podrá retener una particularidad de ese género al cabo de dos meses.

—Señor presidente, continuó el testigo, esa prueba no es irrecusable; dejadme dirigir algunas preguntas más difíciles: debo decirles que el descargador a quien empleé era más bajo que vos.

—¡Ah! es por que yo no he hecho para tan penosos trabajos. Miradme de pie; os juro que soy el mismo.

—Aun falta una cosa que va á confirmiros, y es que el otro hombre tenía los cabellos rubios.

—Señores, dijo vivamente Boleslao quitándose su peluca negra, mirad como soy rubio. He querido cambiar de color porque mis camaradas para injuriarme me llamaban el Rojo. Esto me ponía en ridículo con los viajeros, no me importaban, y yo tengo necesidad de ganar mi vida.

—Teneis razón hasta cierto punto, aba-

das en dichas poblaciones, para que de su combinación puedan los viajeros aprovecharse de las salidas del ferro-carril y vapores de África.

Según parece, los viajes se verificarán con la mayor celeridad, y las sillas de posta continuarán sin alteración alguna; resultando de ello un beneficio al público y al comercio.

Deseamos ver realizado este proyecto, y que el Sr Carbonell continúe por el camino emprendido que tanto le analiza.

Ayer dimos asegurar en algunos círculos privados que están para llegar de un momento á otro á esta ciudad los ingenieros encargados de hacer los estudios del ferro-carril económico de esta ciudad á Denia.

Ignoramos los grados de certeza de esta noticia, si bien, como es natural, deseamos que no resulte destituida de fundamento.

Desde ayer ha cambiado el tiempo, notándose este más bonancible. El huracán ha dejado de soplar, y ojalá no vuelva, como tememos, á malestaros con sus crías nada agradables.

Ayer tarde quedaron plantados en la plazuela del Fossar cuatro hermosos plátanos.

Mucho nos complace la conducta que la Comisión de montes y plantas despliega en este interesante asunto.

En una carpintería de la calle de San Gregorio ocurrió ayer noche un amago de incendio que por sus circunstancias, hubiera podido ser de no escasas consecuencias. Parece ser que el taller estuvo cerrado toda la noche desde las 10 de la misma, y ayer mañana á las 7, apreciados los vecinos de que se escapaba humo por las rendijas de la puerta, dieron la voz de alarma. No encontrándose la llave de la puerta se procedió á derribar un ventanillo por el que penetraron algunos, encontrando tan solo, afortunadamente, un cajón de serrín encendido. Lamentable es el desuelo, que hubiera como hemos dicho, podido producir graves daños, y confiamos en que, tanto los dueños de carpinterías como de los demás establecimientos de indole peligrosa en este particular, vivirán con más precaución.

Continúan con regularidad en el Ayuntamiento, las operaciones de la quinta.

BIBLIOGRAFÍA.—Hemos recibido un ejemplar de las BALADAS de Walter Scott, que

dijo el burgomaestre.

—En fin, señores, y esto terminará los debates, prosiguió el filántropo, el que condujo mi equipaje tenía las mangas de la camisa remangadas y repararé sobre su piel una señal azul, como las pinturas que se hacen en el cuerpo los salvajes.

—Miradla, dijo el acusado mostrando su brazo.

—Nada tengo que añadir. Estoy convencido.

—Y yo también añadí el primer acusador; me había engañado.

—La justicia está más convencida que nosotros, amigos míos, dijo el burgomaestre con dignidad. Infortunado Fielding, bajad de ese banco que no deben ocupar los hombres honrados; el tribunal proclama vuestra inocencia.

El peletero Keller fué condenado en costas.

La audiencia terminó.

Todos los circunstantes rodearon a Boleslao con muestras de interés, y abierta en el acto una suscripción á su favor, vió en un momento lleno de monedas de oro la gorra que tenía en la mano. Después de darles humildemente gracias por tantas pruebas de generosidad, se dirigió al bosque, donde le estaba esperando su acusador que no era otro que Bording, disfrazado con el traje del conde de Stem-Sture.

forma el tomo IX de la «Biblioteca Selecta» de que es editor D. Pascual Aguilera de Valencia. Esta obra como las demás de la colección, se vende al precio de 2 reales tomo en las principales librerías.

Utilidad y recreo.

Don Procopio llega de los baños, y le dice contentísimo á su amada costilla:

—¿Sabes que me han curado radicalmente los dolores reumáticos?

—Lo siento,—dice su mujer,—porque ya no sabremos fijamente cuando va á cambiar el tiempo.

¡Oh, cariño conyugal!

Hace pocos días llegó un labriego á esta ciudad, en la que nunca había estado.

Buen aceite hay acá.—dijo admirando los faroles del alumbrado.—Vaya una vez!

—Si parece de dia!

Hombre,—le contestó su acompañante—no es aceite. El aceite ya no se usa aquí; es gas, que es mucho mejor.

Al otro dia pidió el labriego en la posada un par de huevos.

No me los fria V. con manteca,—dijo á la muchacha.

Los freira con aceite,—contestó ésta.

¡Con aceite! Vaya V. de ahí! El aceite ya no se usa.

¡Con manteca?

¡Arre allá!

Pues con qué quiere V. que los freiga? —dijo la criada.

Con gas. Vaya una pregunta!

RECETA. —*Jamón en dulce.* —Se pondrá la cantidad de jamón que se quiera, quitando el hueso y corteza, y dejando como dos ó tres líneas del gordo exterior en agua durante veinticuatro horas. Despues se pondrá á cocer en agua con dos partes de buen vino blanco, azúcar de la que se quiera, según el gusto de cada uno, y tres palos grandes y gruesos de canela de Holanda.

Cuando esté el jamón cocido se prensará, y si se le quiere dar una forma marcada, se colocará en un molde.

Adviértase que antes de ponerle á cocer deberá quitársele el agua, apretando dentro de un paño grueso.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY. — San Valentín presbítero y mr. y el Beato Juan Bautista de la Concepción fd.

SANTO DE MAÑANA. —San Faustino y San Jovita, hermanos mrs.

CULTOS.

Iglesia de San Jorge.—Último de cuarenta horas.



D. O. M.

D. Miguel Vitoria Gosalbez

falleció ayer 13 del corriente.

Durante nueve días consecutivos empezará desde hoy en el altar de Nuestra Sra. de los Desamparados de la Iglesia de S. Agustín el rezo del Sto. Rosario en sufragio de su alma á las oraciones. Se suplica la asistencia.

Avisos de corporaciones

MONTE DE PIEDAD

CAJA DE AHORROS

DE

Alcoy.

LISTA de las ropas y otros efectos empotados

en el mes de Junio último, que por no haber sido desembarcados ni removidos, corresponde vender á pública subasta, según el art. 34 y siguientes del Reglamento, bajo el tipo de su tasación, el dia 15 del presente mes á las 2 de la tarde.

N.º Relacion. Rvn.

1	Medio pañuelo toral, otro entero lana y otro algodón	12
2	6 camisas niño, 3 pañuelos y cortina algodón	22
3	Cobertor blanco, hilo, 2 almohadas, 2 varas tela, pañuelo algodón y mantilla paño con terciopelo	33
4	Pañuelo toral y otro algodón	22
5	Pañuelo manila y trozo tela algodón	150
6	Cobertor blanco y pañuelo algodón	26
7	Cobertor blanco algodón y 2 sábanas hilo	64
8	Cobertor blanco algodón y pañuelo lana	32
9	2 Sabanas, enaguas, cobertor blanco y pañuelo algodón	64
10	11 varas tela lana y pañuelo algodón	22
11	Telas jércon, 1 1/2 vara tela hilo, refajo en corte y 2 pañuelos algodón	33
12	Vestido lana, pañuelo manila y trozo tela algodón	60
13	2 enaguas algodón y pañuelo seda	26
14	Pañuelo lana, otro y 4 pañuelos algodón	22
15	Mantilla paño con terciopelo y falda zaraza	11
16	Mantilla paño con terciopelo y pañuelo seda	30
17	Chaleco merino y pañuelo algodón	11
18	Chaqueta, chalco, terciopelo lana, y pañuelo lana	22
19	Falda zaraza, botillos charol y pañuelo algodón	32
20	Cobertor blanco algodón y pañuelo lana	22
21	Mantilla paño con terciopelo camisa mujer y pañuelo algodón	11
22	Capa paño café, cobertor blanco y pañuelo algodón	120
23	2 pañuelos manila delantera cama y trozo tela algodón	76
24	Pañuelo lana y pañuelo algodón	11
25	2 Sabanas hilo, enaguas y pañuelo algodón	50
26	4 varas paten (virado) y pañuelo lana	32
27	Manta y pañuelo lana	30
28	5 cabos paño pardo números 1, 3, 8, 12 y 13 con 136 1/4 vr.	1.162
29	3 camisas mujer, 2 enaguas, sábana, hilo, cobertor color, 2 faldas y colcha algodón	110
30	2 pañuelos seda y otro algodón	24
31	Capa paño café y trozo tela algodón	70
32	3 varas tela, enaguas, bata y 2 toallas algodón	11
33	2 enaguas, 2 pares medias y dos toallas algodón	14
34	Falda zaraza, sábana, toalla y enaguas algodón	12
35	Sábana hilo, 2 camisas mujeres sábana, 2 almohadas algodón y pañuelo seda	53
36	Sábana, 2 almohadas, toalla, enaguas, armilla y pañuelo algodón	24
37	Cobertor blanco y pañuelo algodón	24
38	Manta morellana y pañuelo algodón	33
39	Chaqueta paten y pañuelo algodón	33
40	2 Sabanas, 2 almohadas hilo, cobertor, refajo y pañuelo algodón	64
41	Pañal lana, 6 camisas niño y pañuelo algodón	11
42	Cobertor blanco, 2 almohadas, delantera cama y trozo tela algodón	34
43	Falda lana y trozo tela algodón	26
44	Pañuelo lana, 7 varas puntilla, 4 rs. tela, en 2 trozos, pañuelo algodón, cuerpo vestido mujer glassé rosario y cadena plata	30
45	2 Sabanas, 2 camisas, abrigo, pañuelo algodón otro seda y botillos charol	30
46	6 varas tela, 2 camisas mujer en-	

guas bata, toallas 2 almohadas, hilo cobertor blanco y sábana algodón	90
47 Manta morellana y pañuelo lana usado	44
48 Caja paño azul y pañuelo usado	60

Alcoy 1.º de Febrero.
Por el gabinete de las finanzas
F. Vicente Reina.

NOTA. Los lotes estarán expuestos al público dos días antes al de la venta para que pueda examinarlo.

Sección mercantil.

Alcoy 14 de Febrero de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAP. BRL.	DINERO.	OBSERVACIONES
Albacete, 8 d. v	1 1/8	1 1/4	
Albacete, ,	1 1/8	1 1/4	
Almería, ,	3/4	7/8	
Barcelona, ,	3/8	1 1/2	
Bilbao, ,	3/4	7/8	
Badajoz, ,	1	1 1/8	
Bruselas, ,	7/8	1	
Castellón, ,	3/4	7/8	
Cartagena, ,	7/8	1	
Coruña, ,	3/4	7/8	
Córdoba, ,	3/4	7/8	
Castellón, ,	1	1 1/8	
Granada, ,	3/4	7/8	
Jaén, , ,	3/4	7/8	
Jerez, , ,	3/4	7/8	
Lérida, , ,	3/4	7/8	
Logroño, , ,	3/4	7/8	
Lugo, , ,	7/8	1	
Málaga, , ,	7/8	1	
Murcia, , ,	3/4	7/8	
Orense, , ,	5/8	1	
Oviedo, , ,	3/4	7/8	
Palencia, , ,	3/4	7/8	
Pamplona, , ,	3/4	7/8	
Pontevedra, , ,	3/4	7/8	
Paterna, , ,	3/4	7/8	
Salamanca, , ,	1	1 1/8	
S. Sebastián, , ,	3/4	7/8	
Santander, , ,	3/4	7/8	
Sevilla, , ,	3/4	7/8	
Tarragona, , ,	1 1/2	5/8	
Toledo, , ,	1 1/2	5/8	
Valencia, , ,	1 1/4	1 3/8	
Valadolid, , ,	3/4	7/8	
Vigo, , ,	1	1 1/8	
Vitoria, , ,	7/8	1	
Zaragoza, , ,	5/8	1	

Hay colocación para el papel á la columna DINERO.
Escasez de operaciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

12 Febrero.

Informes que creo fidedignos me obligan á dar crédito á la noticia de que es probable que dentro de muy poco tiempo el Sr. Silvela ministro de Estado deje dicho cargo pasando á él el ministro de Ultramar y entrando en Ultramar el Sr. Silvela D. Francisco.

Creo que D. Manuel Silvela será nombrado embajador de España en París y que el marqués de Molins vendrá á presidir el Senado quedando el marqués de Barzanallana que hoy desempeña esta presidencia y las del Consejo de Estado con la última solamente.

No puedo asegurar si esta combinación se hará conseguida ó si se esperará para hacerla á la venida del general Martínez Campos por si la modificación en el ministerio se estiende además al departamento de la guerra.

No es cierto que el cambio de embajador en Francia obedezca a indicaciones del Gobierno francés. Si se verifica será por la causa que antes espongo á usted.

Tampoco es seguro que en el Consejo de mañana se haga indicación alguna respecto a la vida legal de las Cortes sin que al ministro de la Gobernación proponga á sus compañeros de gabinete ninguna nueva combinación de gobernadores.

Los demócratas reformistas empezaron ayer á celebrar con baquetas la unión con algunos radicales. Entre estos demócratas cuenta también la idea de acudir á la lucha legal en las próximas elecciones generales.

EL SERPIS.

SERVICIO PARTICULAR

DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

San Petersburgo 11.

El gobierno ruso firmó ayer resuel-

to á cumplir el tratado de Berlín, según aseguró la prensa oficial ha dado orden de que se impidan las manifestaciones que preparaban los Búlgaros en la Rumelia Oriental contra la dominación otomana.

Paris 12.

El Diario Oficial publica hoy los anuncios nombramientos de procuradores generales.

Inseria además los siguientes nombramientos militares.

Para el mundo de Châlons al general Clinchant, para Besançon Wolf, para Clermont-Ferrand Cambriels, para Lille Lefebvre, para Amiens Carterets, para Mars Cornat, para Orleans Donzelain, para Tours Galiffet, para Reims Osmont, para Limoges Schmit y para Lyon Farne. Los generales duque de Aumale, Deliguy, y Donay son nombrados inspectores generales.

Los generales Montandon

SECCION DE ANUNCIOS.

A LOS ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.^o del presente mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de **EL SERPIS**, queda la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su ESTABLECIMIENTO DE PAPELERIA

CALLE DEL MERCADO, 23.

CAMISERIA ECONOMICA

DE

Para caballeros.

Camisas
Calzoncillos
Pecheras
Cuellos
Puños
Corbatas.



Para señoras.

Camisas
Enaguas
Peinadores
Chambras
Pantalones
Canesus.

ESPECIALIDAD

En la confección (á la medida) de camisas y calzoncillos corte inglés, para caballeros.

GENEROSES DE PUNTO

Completo y variado surtido para todas las estaciones.

Calle del Mar, núm. 42.—Frente á la Sociedad Económica de Amigos del País, VALENCIA. (AL-O)

REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMIENTINADO
DE LOS

Sres. Garcia, Santonja y Compañia.

Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparación que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos paquetes de ambas clases. (N)

TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

En este establecimiento hallará el consumidor un buen surtido de GUANTES CABRITILLA á precios de fábrica, cuyo depósito tiene esta casa.

Como ya el público sabe, en dicha tienda hay también un buen surtido de lanares, merino y otros diferentes artículos. (SA-LL)

DEPOSITO DE CARBONES INGLESES.

Cardiff, New-castle y New-Pelton Gas

Faes Hermanos y Compañia

ALICANTE. (Muelle)

(AS-S)

Al público.

Está para alquilar en la centrica calle de S. Blas una comoda cuarto espaciosa habitación con su respectivo porche, aproposito para un taller de papel; tiene deliciosa vista al campo, fuente en el interior de la misma y derecho á un lavadero.

Dirigirse á esta administración. (T)

EN la mañana del lunes se extravió de una pajerera un canario amarillo con la cabeza negra.

Al que se lo haya encontrado se le gratificará si lo presenta en esta Administración. (S)

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establishimiento

de ENRIQUE POBLET ESPÍ



MERCADO, 23.

Depósito de objetos de escritorio y oficina. Encuadernaciones de libro y monografías.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficina.

Estuches, cajas colores, cartulinas, portafolios, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, cortapáginas y otros artículos concorrentes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variada de tarjetas felicitación y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.^o Y 2.^o ENSEÑANZA.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edición

de esta interesante obra. Los señores libreros que tienen hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

BALADAS

DE

WALTER SCOTT

y otros tomos de la colección.

Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.

ANTIGUO Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

DE

Viuda e hijos de Vicente Company.

Aprovechar la ocasión de los siguientes precios:

Telas para enfardar de 6 ps. ancho á 2,75 v.	5 » » 2,25 »
» » » 4 » » 1,75 »	3 1/2 » 1,50 »
casas para lanas o borras de 14 ps largo y 4 ancho á 7 rs.—Id. id. id. de 20 ps largo y 5 1/2 ancho á 13 rs.	casos de embase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. uno.

Camas de hierro,

de todas dimensiones á precios ventajosos.



(0)

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 arrobas.

De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.

Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.

En la Admon. de este periódico darán razon.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las más recomendadas.

Depósito: Diogueria del Moro, Plaza, 4. (L)

GUIA DEL BAÑISTA (2.^a edición.)

Por A. García Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.^o Hállose de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.^o. Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redacción y Administración, Mercado 23. Teda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.